

Orgullo LGBTIQ+ 2020 se vive a distancia pero unidos en un mismo sueño



**Con información de Wendy Gutiérrez, Mariana Perales y Rebeca Ruiz*

“El reconocimiento de cada ser humano es la clave para un mundo incluyente”, son las palabras de **Natalia Arellano** estudiante del [Tec en Santa Fe](#) y presidenta del grupo estudiantil **Espectro**, para conmemorar el día del Orgullo.

El día del Orgullo se celebra el 28 de junio por los eventos dados en 1969, en dónde se presentaron protestas y manifestaciones luego de que en el bar Stonewall Inn un grupo de mujeres trans y drags se resistieron a ser arrestadas por “romper la ley” por su sexualidad.

En el Tec de Monterrey en la Región Ciudad de México, existen además de Espectro, los grupos Humano y PRIDE en Estado de México y Ciudad de México, respectivamente. los cuales se han sumado a la lucha por los derechos de la comunidad **LGBTIQ+**.

Natalia Arellano estudiante de Creación y Desarrollo de Empresas en el Tecnológico de Monterrey [campus Santa Fe](#), menciona que la universidad le ha permitido ser ella y en **Espectro** han realizado distintas actividades para promover la inclusión.

“Esto quiere decir que llevar una transición de género mientras estudio una carrera profesional es posible. El modelo educativo del TEC debo de decir que es compatible y empático con la diversidad e inclusión”, expresó.



width="900" loading="lazy">

Durante estos últimos meses han trabajado en crear espacios virtuales que sean seguros para los miembros del colectivo LGBTQ+. Un proyecto que típicamente lo llevan de manera presencial es: LGBT´ea Time.

Esto se realiza de manera semanal entre miembros de **Espectro** para generar un sentido de pertenencia, y poder abordar ciertos temas como educación LGBTQ+, aceptación, amor propio, empoderamiento, cultura, entre otros más.

“Es un ambiente seguro, diverso, e inclusivo para los miembros. En el sentido que entendemos que puede haber poca empatía hacia grupos vulnerables como LGBTQ+ en dinámicas familiares. Por lo mismo, hicimos mayor énfasis mediante campañas virtuales acerca de la concientización y visibilidad de la comunidad”, agregó.

Por su parte, **Paris Armando Martínez**, presidente del grupo **PRIDE** de [campus Ciudad de México](#) habló sobre las acciones que han realizado en los últimos meses en pro del movimiento.

“Adaptamos el plan de trabajo al modelo virtual, nos concentramos en campañas en redes sociales para informar a la población y por ser el mes del orgullo hicimos un conversatorio con los grupos de diversidad de Estado de México, Santa Fe, Toluca y Puebla.

“Hicimos un taller de sexualidad y un foro de la comunidad no binaria darla a conocer más ya que no tiene tanta visibilidad. Una ventaja de hacerlo virtual el alcance fue mayor”, expresó.

Cada año, la comunidad realiza marchas para que la población reconozca sus derechos y aunque este 2020 no se efectuó por causa de la pandemia, Paris explica que la lucha no se limita a una manifestación, sino es día a día a través de distintas acciones.

“A pesar de que este año no tuvimos marcha, no quiere decir que la lucha por los derechos no continúe, al final la marcha no es el único evento que nos permite exigir nuestros derechos, ni siquiera el mes de junio. Es algo que sucede todo el año.

“Nos gusta creer que diario se lucha por nuestros derechos y es una resistencia al salir a la calle de la mano de tu pareja, no permitir el lenguaje de odio, también las instituciones que abren espacios de diálogo o cuando en los trabajos se realizan políticas de inclusión”, expresó.



width="900" loading="lazy">

Gala presidenta del grupo **HUMANO** de [campus Estado de México](#), compartió las actividades que han realizado como comunidad.

*“En HUMANO queremos informar y normalizar la existencia y presencia de la comunidad **LGBTTTIQA+**, con el fin de educar y concientizar acerca de los temas relevantes y de pertinencia, ofrecer espacios seguros y de inclusión que logren fomentar un espíritu de unidad y confianza para todos los miembros dentro del campus.*

“Por esto hemos realizado una serie de actividades, dinámicas y eventos que nos ayuden a alcanzar esta misión. Algunos de estos son como nuestra participación como contingente para la

marcha del orgullo que se llevó a cabo el año pasado o el Coming out day en el que compartimos algunas de las historias”, compartió.

Gala compartió que tenían planeado un foro de diversidad que se iba a llevar a cabo de manera presencial, pero a causa del contexto actual decidieron llevarlo a las plataformas digitales.

Dicho evento consistió en una serie de pláticas, conferencias, discusiones y conversatorios con distintas personalidades de la comunidad **LBTTTIQA+** y aliados para discutir, informar y concientizar acerca de ciertos temas que son de importancia para la comunidad.

Estos eran desde discusiones de libros como la "La duquesa de Escobedo", pláticas acerca de sexualidad, un panel de expertos sobre VIH o un panel de preguntas y respuestas con personas de diversa identidades.



width="900" loading="lazy">

Respecto a la participación este año en la marcha como grupo estudiantil, HUMANO, Gala refirió que el pertenecer a la comunidad **LGBTQ+** va más allá de asistir a este tipo de encuentros.

“El que no se pueda tener una marcha no quiere decir que nuestra lucha se frena o se desestime, no creo que tengamos la posibilidad de parar por el contexto actual y mucho menos cuando tantas identidades de nuestra comunidad son vulneradas y violentadas”,

*“Aunque para nosotros y nuestra lucha es muy importante el mes del orgullo y la marcha, me parece importante recalcar que **un mes fuera de doce no es suficiente para garantizar nuestra seguridad y equidad**, por eso es necesario que nosotros en nuestros espacios y capacidades sigamos con nuestro activismo, que sigamos educando, concientizando, demandando y desafiando”, compartió.*

Finalmente, grupos estudiantiles de distintos campus se unieron para dar un mensaje de impacto **“No al retroceso y El Orgullo permanece”**.

La idea consistía en reunir a los miembros de cada grupo estudiantil, y en consecuencia, generar dentro del colectivo un espacio seguro para poder reflexionar acerca de temas de interés como amor propio, empoderamiento, educación, entre otros temas más. De alguna manera fue como coordinar un LGBT´ea Time pero en una macro perspectiva.

“Anteriormente, se vivía el orgullo de manera colectiva, pero esta vez fue individual. Esto es benéfico, ya que muchas veces nos olvidamos del amor propio, y que el estar bien interiormente como persona en un todo, nos lleva hacia una armonía con un todo colectivo.

*“Por siempre, sentiremos el orgullo de ser **LGBTIQ+**, pero sobretodo, de ser seres humanos integrales. Agradezco mucho el apoyo de la comunidad estudiantil, y pluralmente al Tec por su apoyo hacia el movimiento”, compartió Natalia Arellano.*

Por su parte, Gala expresó que la libertad y el derecho ha implicado sacrificios, pero continuarán en esta lucha.

“Nuestras libertades y derechos han venido con muchos costos y sacrificios y tenemos que seguir luchando por aquellos que no pueden y los que ya no están.

“No podemos dar por sentado las barreras que hemos sido capaces de cruzar, aún bajo las circunstancias actuales tenemos que seguir esforzándonos y conquistar los nuevos espacios que se nos ofrecen para poder avanzar . Si antes no guardaron silencio, nosotros tampoco lo haremos”, concluyó Gala.



width="900" loading="lazy">

SEGURO QUERRÁS LEER TAMBIÉN: